

Frauen gründen anders

Zehn Jahre Frauen-Netzwerk „Profile“

UNNA. „Eine lange Reise beginnt mit einem ersten Schritt“, heißt es in einem chinesischen Sprichwort. Diesen Schritt taten im Jahr 2000 Unternehmerinnen aus Unna und Umgebung, die sich in der Kommunalstelle zur Förderung der Frauenerwerbstätigkeit trafen, um sich fortan gemeinsam zu einem Netzwerk zu entwickeln. Sie nannten sich PROFILE - Netzwerk der Unternehmerinnen aus Unna und Umgebung, konzipierten einen Flyer und machten sich daran, ihre Betriebe zu vernetzen. Für Brigitte Schubert, der verantwortlichen Moderatorin, gehört der Informationsaustausch sowie die dadurch entstehenden Synergieeffekte zu den wichtigsten Aufgaben des Netzwerkes „Frauen gründen anders als Männer. Häufig führen sie Kleinstbetriebe im Dienstleistungsbereich oder arbeiten freiberuflich. Da ist der erfolgsfördernde Kontakt mit anderen Unternehmen hilfreich. Zudem müssen sich Frauen oft mit der Frage befassen, wie sich ihre selbständige Tätigkeit mit ihren familiären Aufgaben vereinbaren lässt.“ Dies spiegelt auch eine

Umfrage, die das Netzwerk beim Unnaer Stadtfest 2010 durchführte. Auf die Frage, was eine erfolgreiche Unternehmerin ausmacht, legte ein großer Teil der über 100 Teilnehmer-/innen Wert darauf, dass eine erfolgreiche Unternehmerin Familie und Beruf unter einen Hut bringen sollte. Daher gibt es auch nicht DIE Antwort schlechthin, wenn es um den beruflichen Erfolg einer Unternehmerin geht - es gibt eine Vielzahl möglicher Antworten.

Das belegen die bei PROFILE organisierten Frauen. Sie arbeiten in den unterschiedlichsten Branchen und gehen ihrer selbständigen Tätigkeit auf vielfältige Art und Weise nach. Erfolg ist demnach eng damit verbunden, dass die Unternehmerin jene Ziele verwirklichen kann, die ihr wichtig sind. Damit sie sich dabei nicht als Einzelkämpferin fühlt, sind Unternehmerinnen-Netzwerke wichtig. Von der gegenseitigen Empfehlung sowie vom Informationsaustausch profitieren vor allem auch Existenzgründerinnen, oder jene Frauen, die sich selbständig machen wollen. Sie sind im Netzwerk willkommen.